

Declaración del Secretariado Internacional

A todos los delegados del Congreso Mundial

A todos los miembros de la sección brasileña

A raíz del debate del Congreso sobre las cuestiones planteadas por los compañeros brasileños, el Secretariado Internacional desea hacer la siguiente declaración:

Nuestra Internacional tiene una orgullosa tradición de democracia interna y debate abierto y fraternal sobre todas las cuestiones.

En consonancia con estas tradiciones, hemos mantenido una serie de debates que se han prolongado durante más de una década con los compañeros brasileños sobre una serie de diferencias que han planteado.

En ningún momento hemos impuesto restricción alguna a ninguno de estos debates. El debate actual es prueba de ello.

Dejamos de lado cualquier discusión sobre cuestiones de procedimiento, ya que no deseamos desviar la atención de las cuestiones centrales, que no son de carácter formal, sino que se derivan de serias diferencias políticas.

Por ello, decidimos cambiar el orden del día del congreso para permitir un debate adecuado del documento mayoritario de la delegación brasileña en la primera sesión sobre las perspectivas mundiales.

En aras del debate democrático, ofrecimos a los camaradas el mismo tiempo que al representante del CEI, tanto en la introducción de apertura como en la respuesta.

Creemos que la discusión fue muy positiva y sirvió para aclarar muchas cuestiones en la mente de todos los camaradas presentes. Esto nos llena de satisfacción, ya que era el único objetivo que nos habíamos fijado para este debate.

Por lo tanto, es desafortunado que se hayan hecho declaraciones en el sentido de que la dirección internacional estaba planeando expulsar a los compañeros brasileños.

Esto es incomprensible. No debería haber ninguna posibilidad de malentendido tras la declaración final del camarada Jordi Martorell, que dejó clara la posición de la Internacional sobre esta cuestión.

Con el fin de disipar cualquier posible confusión o duda sobre esta cuestión, el Secretariado Internacional hace la presente declaración, que se presentará ante el Congreso Mundial y todos los camaradas de la sección brasileña.

En ningún momento de nuestra historia ha intentado esta Internacional resolver las diferencias políticas mediante medidas administrativas como las expulsiones. Esto es

contrario a todas nuestras tradiciones, que son las tradiciones limpias y honestas del bolchevismo.

Estamos seguros de que todos los camaradas estarán de acuerdo en que esta no es la forma de proceder. Entendemos que los debates agudos sobre diferencias políticas pueden crear a veces un ambiente acalorado. Los camaradas a veces se dejan llevar, se exaltan y hacen comentarios de los que luego se arrepienten.

En sí mismo, eso no es un problema grave. Pero es necesario que todos los camaradas se esfuercen por introducir una nota de calma y sobriedad en el debate, para que puedan ponerse claramente de manifiesto las cuestiones serias que se plantean en él, con el fin de que todos puedan comprenderlas y se eleve el nivel de los cuadros.

Los camaradas brasileños que apoyan el documento alternativo solicitaron proporcionalidad en la elección del nuevo CEI, sobre la base del número de votos obtenidos por los dos documentos presentados en el debate sobre las perspectivas mundiales. Esto significaría inevitablemente una reducción drástica del número de camaradas brasileños en el CEI, en comparación con nuestra propuesta original. Pero, ante la insistencia de los camaradas, decidimos aceptar esta propuesta, dejando claro que no debía considerarse un precedente. ¿Cuál fue el resultado?

Los votos obtenidos por los dos documentos fueron los siguientes:

Para el documento del CEI: 219

Para el documento brasileño: 7

Dos delegados se abstuvieron.

En otras palabras, la posición brasileña no logró convencer ni a un solo delegado de ninguna otra sección.

Esto significa que el número de camaradas brasileños en el CEI se ha reducido de cuatro a dos.

Defendemos la unidad de la Internacional, pero la unidad genuina debe basarse sobre bases de principios. Esto solo es posible sobre la base del acuerdo en todas las cuestiones centrales. Lamentablemente, creemos que el camarada Serge no abordó adecuadamente estas cuestiones, especialmente la cuestión central de China, que quedaron en el aire. Quedan por clarificar.

La única manera de lograrlo es mediante un debate completo y democrático con los camaradas brasileños después del Congreso Mundial.

Debe celebrarse un debate en el que participen no solo los camaradas dirigentes, sino todos los camaradas de la sección. Nadie debe ser excluido o marginado por las ideas que defiende.

Por nuestra parte, nos comprometemos a participar plenamente en este importante debate

en Brasil. Esperamos con interés los documentos sobre China que han comprometido los camaradas Serge y Caio. Y, sin duda, el SI elaborará su propio material.

Un debate de este tipo sólo puede contribuir a elevar el nivel colectivo de los cuadros, no solo en Brasil, sino en toda la Internacional.

Lo acogemos con satisfacción y lo esperamos con todo nuestro entusiasmo.

¡Camaradas! Las cuestiones que nos dividen son serias y merecen una atención seria. Pero las cuestiones que nos unen son mucho más importantes, y nunca debemos perder de vista este hecho.

¡Viva la Internacional y su sección brasileña!

¡Trabajadores del mundo, uníos!

Bardonecchia, 7 de agosto de 2025